

Flashinfo

Tous ensemble, on peut gagner !

Gagner la paix, un pari contre le capitalisme !

La guerre israélo-palestiniennes perdure avec les frappes meurtrières et la famine organisée ; la colonisation israélienne se développe en Cisjordanie. L'Ukraine et la Russie sont toujours en guerre avec son cortège de morts. Face à la guerre commerciale de Trump, l'Union européenne peine et les conséquences en Europe risquent d'être importantes.

La feuille de route du gouvernement ne peut pas être celle-là : 5,5 milliards d'économie sur la Sécu avec révision des ALD, doublement des franchises, contrôles supplémentaires des arrêts de travail...43,8 milliards d'€ à économiser sur le budget de l'état par la suppression de 2 jours fériés, de 3000 postes de fonctionnaires et de nombreuses agences de l'Etat, non-remplacement d'un fonctionnaire sur trois ; gel des pensions des retraité-es, des prestations sociales (aides au logement, allocation adulte handicapés, allocations familiales...), des budgets des services publics, des salaires des fonctionnaires et l'augmentation des impôts et de la CSG, énième réforme de l'assurance chômage, remise en cause de la 5ème semaine de congés payés...

Le gouvernement Bayrou-Macron choisit une remise en cause tous azimuts des droits des salarié-es et des retraité-es, les sans-emploi avec des mesures qui pourraient être prises par ordonnance dès l'automne alors que 211 milliards ont été versés aux entreprises sans contrepartie pour 2023 et ces aides perdurent.

NON, retraité-es, salarié-es, précaires, jeunes, nous ne voulons plus être cités comme seuls responsables des choix politiques. Nous voulons que reviennent une vraie prévention dans la santé, au travail, le respect des malades, un réel accompagnement des plus précaires, des jeunes, des aidants et des aidés, de vrais services publics de proximité, la Sécu intégrale... Nous voulons une société juste et durable avec une autre répartition des richesses. C'est possible, tous ensemble !

La société évolue même s'il reste à faire beaucoup pour l'égalité. Le succès du tour de France féminin de cyclisme en est la preuve ; leurs performances ont été enfin reconnues.

Quand les salarié-es se mobilisent, ça paye : 24 embauches à l'Ehpad de Nemours, des renforts aux urgences du CHU Montpellier, des primes mensuelles arrachées au centre d'accueil des sans-abris à Paris (140 €), à l'hôpital privée de Marne la Vallée (100 à 150€)...

Nous devons nous mobiliser pour une rentrée offensive et gagnante par des actions interprofessionnelles actives et retraité-es et une journée d'action retraité-es la dernière quinzaine d'octobre !

D'ores et déjà on signe et on fait signer la pétition intersyndicale (déjà plus de 310.000 signatures !)

Lien : <https://www.cgt.fr/actualites/france/mobilisation-legislation/budget-les-sacrifices-pour-le-monde-du-travail-ca-suffit>

Vie syndicale

Pour faciliter la mobilisation, mettons à disposition des syndiqués et au-delà La pétition papier « Budget : les sacrifices pour le monde du travail ça suffit ! » et la carte-pétition « La sécu, c'est vital ». Le 25 septembre, l'UCR réunit 300 à 400 retraité-es dans le patio de la CGT à Montreuil dans un contexte où les attaques contre les conquits sociaux sont nombreuses et visent plus particulièrement les retraité-es. Modalités à voir avec son USR.

Retraité-es et chèques vacances

« A partir du 24 Juillet 2025. seuls les agents actifs ont droit au Chèque-vacances. Toutes les demandes ouvertes avant cette date continueront à produire leurs effets, y compris pour les



retraités Les demandes créées après le 23 juillet seront refusées. Sont exclus du bénéfice des Chèques-vacances, à compter du 24 Juillet 2025, les fonctionnaires civils et les militaires retraités réquis par le code des pensions civiles et militaires de retraite de l'État ; les ouvriers de l'État retraités ; les agents non titulaires retraités de l'État et les retraités de l'État qui bénéficient du versement par l'État (partiel ou total) d'une retraite au titre des pensions

d'États étrangers garanties ». **La CGT exige que chacun puisse bénéficier des chèques vacances.**

Georges Ibrahim Abdallah enfin libre ce 25 juillet

Condamné en 1987 à la réclusion à perpétuité. Libérable depuis 1999, sa sortie a été systématiquement bloquée. La CGT dénonce les lenteurs inacceptables de la justice française, ainsi que l'ingérence étrangère et le manque de courage politique qui ont conduit à cet acharnement judiciaire indigne d'un État de droit.

Détricotage du DPE

Le gouvernement propose de remettre dans le parc locatif + 850 000 passoires énergétiques en révisant le calcul du Diagnostic de Performance

Energétique. Quid de l'avenir du soutien public aux rénovations performantes, qui permettraient d'atteindre les objectifs climatiques et assureraient la protection des ménages contre la précarité énergétique ?

Non à la destruction des contraceptifs payés par US AID

Trump veut faire incinérer des contraceptifs féminins non périmés payés par US AID destinés à des millions de femmes des pays subsahariens. Après sa décision de démanteler US AID, sa volonté de contrôle s'en prend directement aux droits des femmes. Ces contraceptifs gardés près d'Anvers, seront transférés en France pour leur destruction si la France signe l'autorisation de cette incinération voulue par Trump.

L'eau notre bien commun

Les sécheresses et les crises climatiques seront de plus en plus présentes dans nos vies. La pollution de l'eau s'inscrit dans notre quotidien et la question de l'eau constitue un défi majeur. Dans les entreprises et territoires, la CGT propose des alternatives pour préserver la santé mais aussi préserver la biodiversité. À toutes les étapes du circuit de l'eau, on peut agir en tant que syndiqués et citoyens.



Aides publiques !?

Une enquête du Sénat révèle 2.000 dispositifs et au moins 211 Mds d'aides publiques aux entreprises en 2023. L'inefficacité est là : doublement des licenciements entre 2022 et 2024, 64 000 défaillances d'entreprises en 2024. Cet argent public est versé à fonds perdus puisque sans suivi et sans contrôle de son utilisation. Dans la macronie, ce poste de dépenses est colossal et contrairement aux « privilégiés » au RSA ou au chômage, ses bénéficiaires n'ont rien à justifier. La transparence n'est pas pour tout le capital.

Capitalisme postal

719 millions de bénéfices réalisés au 1^{er} trimestre 2025, +225 millions/2024, malgré un CA en légère baisse (-0,3%). La recette est simple, c'est celle des entreprises du CAC40 : fermetures de bureaux, restructurations pour supprimer des emplois, pressions sur

les salaires, conditions de travail productivistes, exonérations de cotisations, avantages fiscaux. Cette logique capitaliste courttermiste s'exprime aussi dans la politique tarifaire. Le 1^{er} janvier 2026, l'augmentation sera en moyenne de 7,4% dont 9,35% pour la lettre verte (J+3) qui atteindra alors le prix de la lettre prioritaire (J+1) d'il y a 5 ans. Quid du service public, tout pour la finance et les dividendes.

Election CA à LA Poste

Les élections auront lieu du 24 au 27 novembre 2025. Elles concernent les personnels de La Poste et de 26 filiales. L'enjeu pour la CGT FAPT est de regagner la 1^{ère} place afin d'être plus efficace pour combattre les orientations du groupe. Même s'ils-elles ne votent pas, les retraité-e-s sont pleinement concernés par ces élections comme pour celles au CSE. Plus la CGT aura de voix, plus les revendications des retraité-e-s auront de poids auprès des employeurs.

L'accord UE-USA

L'UE et les États-Unis ont conclu un accord à huis clos, sans débat démocratique, imposant un droit de douane de 15 % sur la majorité des produits européens. C'est bien une capitulation !

Ce sont des dizaines de milliers d'emplois industriels menacés en Europe, baisse du prétendu « coût du travail » pour gaver toujours plus les actionnaires, affaiblissement de notre industrie et de nos services publics, augmentation du déficit public et durcissement de l'austérité budgétaire au détriment de la population.

Chiffres du chômage en augmentation

Les chiffres du chômage du 2^e trimestre 2024 montre une augmentation de 0.2%, **6,4 millions** de personnes inscrites à France Travail : emplois précaires en hausse, chômage des jeunes en augmentation. L'ancienneté au chômage augmente de 4% en un an. Où est le plein emploi promis en 2022 par Macron? Il s'apprête à aggraver cette même politique avec la flexibilité encore du droit du travail, les temps partiels, l'auto-entrepreneuriat, et la poursuite du saccage des droits à l'assurance chômage. Nous ne laisserons pas passer cette double faute.

La Loi Duplomb, une aberration scientifique, éthique, environnementale et sanitaire qui représente une attaque contre la santé publique, la biodiversité, la cohérence des politiques climatiques, la sécurité alimentaire, dangereuse pour les travailleurs, les habitants, les écosystèmes, les services écosystémiques. Une partie de la loi a été jugée anticonstitutionnelle ! A suivre. Pour signer la pétition :

<https://petitions.assemblee-nationale.fr/initiatives/i-3014>

Campagne de solidarité avec Gaza

La solidarité avec Gaza et les palestiniens continue et s'amplifie. Face au génocide qui se déroule en direct, la campagne Confédérale de souscription en solidarité avec la Palestine permettra à l'UNRWA, agence onusienne, de répondre aux besoins fondamentaux des palestiniens. Les dons sont à adresser à CGT, 263, rue de Paris, 93516 Montreuil Cédex. Inscrive au dos du chèque « Solidarité Palestine ».

Aller au-delà des discours !

À l'occasion de la conférence des Nations Unies sur la Palestine fin juillet, les syndicats CGT, CFTD, Unsa, Solidaires, FSU, ont adressé une lettre ouverte au président de la République, l'appelant à prendre des mesures concrètes à la hauteur de la gravité de la situation : « Il faut des actes forts et vous avez la capacité de le faire. Vous en avez même l'obligation au regard du droit international et la responsabilité face à l'Histoire. »

Vie Nouvelle

Dans ce n°, un dossier CLIMAT ! Les catastrophes s'enchaînent, s'amplifient. La course folle aux profits y est indifférente. Associations, ONG, syndicats, politiques, écologistes alertent sans relâche et sont réprimés. Des situations déjà irréversibles ! Le paléoclimatologue, J. Jouzel, nous éclaire sur ce dérèglement irrévocable. **1an 16 € 6 n°**

